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顯然表示匈牙利人民反抗當前的政權。它因此認爲 

匈牙利問題應由我們加以硏究。

一九六. 我國代表圑堅決支持民族自決權，並 

且在這方面眞心誠意贊同昨天某一友邦代表所提出 

的聲明，卽，任何民族不會違反自己的意志去行使 

民族自決的權利。我們,很想將同一原則適用到本大 

會所討論的另一事項，’因爲這個原則當然與聯合國 

憲章是符合的。

一九七. 我們原希望匈牙利政府所提願意接納 

秘書長的覆文就是表示它願意與聯合國合作。因此 

我們感到在表決十二月四日決議案〔一一H 〇 （十 

一)〕時，我們應當棄權。

一九八. 匈牙利政府嗣後採取不同的立場，因 

此我國代表圑將投禀贊成二十國決議草案〔A / 
3436/Rev.l and Add.l〕，因爲它與我國國務總理 

Mr. Bourguiba在一九五六年+ —月二+ 二日的 

聲明〔第五九〇次會議〕之中所說明的突尼西亜政府 

的原則與立場相符合的。但是我們對於譴責蘇聯行 

動的第二段採取保留態度；我們並不認爲在目前我 

們已有充分的證據可以作爲譴責的根據。

一九九. 另外還有一個四國提出的決議草案 

〔A/3437〕。在我們看來，其中有一段可以使聯合國 

與匈牙利政府得到極大的辉利重新建立合作的關 

係。我們是指第五段。在表決此項決議草案全文時， 

我國代表圑將棄權；但是它要投禀贊成最後一段。 

我們相信本段案文與二十國決議草案全文並無不合 

之處,因此可以合倂起來構成表示大會願望的新的 

決議草案。

二〇〇• Mr. GARIN (葡萄牙）：我的話將非 

常簡短。關於蘇聯政府武裝干涉匈牙利的非法，它

對於我們以往各項決議案所採取的不尊重不履行的 

態度，它爲了鎭壓一個外國的眞正的人民蓮動所提 

出的不能接受的藉口，以及它對於當代最大慘劇之 

一的種種恐怖所不能逃避的罪行，我國代表圑認爲 

在這方面可以說而且應當說的話都已經爲以前各位 

發言人很生動的說過了。因此我們感到我們無需再 

去枕擱業經提出的決議草案的辯論。

二〇— . 我國代表圑充分支持二+國決議草 

案，因爲我們相信我們早就應當通過決議案譴責蘇 

聯在對匈牙利人民作戰時違反憲章原則的行爲。正 

如葡萄牙國務總理最近所說，蘇聯以破壞與屠殺的' 
方法使匈牙利人民不得享受任何民族所珍愛的簡單 

基本權利：領土的獨立，家園的不可侵犯，工作的 

安靜，生活的安全以及信仰宗教的自由。

二〇二.我們不能瞭解如何可以支持四個亜洲 

國家所提的修正案〔A/L.216〕。它們都要削弱我們 

信念的力量，但是事* 上在目前我們的信念甚至於 

比決議草案所表示的還要堅强。

二O 三. 講到四國決議草案本身，我們爲了同 

樣的理由聲明我們養於它並不感到特別熱烈。但是 

我們贊成它對於主要原則的支持—— 卽蘇聯軍隊必 

須卽刻撤離匈牙利一一雖然我們並不認爲對於同一 

問題連續通過一個以上的決議案是很好的辦法，因 

爲這樣，大會好像有兩種永遠不會完全融洽的彼此 

獨立的意見。

二〇四.關於奧地利決議草案我們知道現在尙 

未決定是否將它提付表決。我們因此保留對它的立 

場 ；同時我們要加以深切的考慮。

午後五時五十分散會

苐六一七次全體會議

一九五六年十二月十二日星期三午前十時三十分在紅約舉行 

主 序 : Prince WAN WAITHAYAKON (泰國）

議程項目六十七 

一九五六年十一月四日至十日大會第 

二緊急特別届會所審議之問題( 績前）

一 . Mr. PALAMARCHUK (烏克蘭蘇維埃

社會主義共和國） •• 一些別有用心的人繼績在大會

內扮演所謂匈牙利問題的趣劇。最近一幕戲是大會 

+於一九五六年+ 二月四日通過一個決議案〔一一三 

〇 (+—)〕,該決議案不啻向蘇聯政府及匈牙利人民 

共和國政府遞送最後通牒，要求准許觀察員進入匈 

牙利。
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二 . 當然，提出這個決議案的人沒有一個不知 

道這個遞交聯合國兩個主權會員國的最後逋牒，決 

不會得到預期的結果。當這個把戲煙消雲散之後,主 

持這個敵視和仇恨運動的首領益發變本加厲，企圖 

盜用聯合國的名義來加緊威脅和控訴蘇聯。

H . 讓我們看一看大會當前的這個決議草案 

CA/3436/Rev.l and Add.l.〕。這個決議案的作者 

控訴蘇聯破壊匈牙利的政治獨立。可是蘇聯並沒有 

破壞匈牙利的政治獨立。各位已經有許多次聽到有 

人指出，蘇聯軍隊過去與現在駐在匈牙利領土內， 

是根據蘇聯政府和匈牙利人民共和國政府締結的條 

約和協定，那些條約和協定曾經經過兩國最高立法 

機關的批准。

四. 關於蘇聯軍隊駐在匈牙利埯內一事，匈牙 

利工農政府已聲明：

"蘇聯軍隊開進匈牙利協助擊潰反革命暴 

動乃是根據匈牙利政府的請求。我們必須聲明， 

關於遣派蘇聯軍隊來協助匈牙利人民一事，不 

論在匈牙利政府或蘇聯政府方面都不是隨便的 

決定。諸位或許會問，爲什麼？因爲我們知道 

得很淸楚，懷着敵意的宣傳家一定會利用這件 

事1 靑來控訴蘇聯干涉我國的內政。對於蘇聯政 

府這不僅是一個生命和物質犠牲的問題，並且 

是一個道義責任的問題。匈牙利政府經過愼重 

考鹿之後決定請求蘇聯協助，蘇聯政府經過愼 

重考盧之後決定供給此種協助，足見這是一件 

萬不得已的事情”。

五.現在反動分子的秘密陰謀已經詳細揭穿 

T , 蘇聯軍隊所提供的協助之確爲當時的悲痛彳靑勢 

所必需，更不容有懷疑餘地。

六 . 根據確盤的證據，國際帝國主義在這次匈 

牙利事件中發生了最主要的作用。倫使匈牙利國內 

外的反動勢力得以如願以償，偷使譲法西斯主義的 

浪簿席卷匈牙利全境，多瑙河中流盆地一定已成爲 

一個新的危險的戰爭地區。 Janos P e te r主教所說 

的下面一段話値得我們注意。他說反動勢力的主要 

目的是要改變匈牙利的政治生活和經濟生活的基 

礎 ；倘使這個目的得以實現，不僅對匈牙利，並且 

黝鄰國的安全和生存，都有危險。

七.但是匈牙利人民的正義勢力在蘇聯軍隊的 

協助下避免了這個危機，粉碎了反動分子破壞和平 

的陰謀o

八. 西方有一部分人，對他們派在匈牙利的特 

務，寄予很大的希望。這些人不惜出錢出力，在所 

謂 ”解放” 的口號下，欲將匈牙利拉出社會主義國 

家的陣營。所謂”解放’’是美國對人民民主國家正式 

宣佈的政策。不久前，現在執政的共和黨的競選綱 

領完全證實這個”解放’’ 政策。那綱領說得很明白： 

我們將繼續謀求衞星國—— 波蘭、捷克斯拉夫、匈 

牙利、羅馬尼亜、保加利亜、拉脫維亜、立陶宛等 

—— 的解放，這些國家從前都是自由的，現在陷在 

”鐵幕” 後面。

九 . 匈牙利事情淸楚說明了”繼續謀求解放”數 

字的眞義。匈牙利境內的反革命叛徒，從北大西洋 

集圑的一個會員，卽黷武主義的西德，取得精神和 

物質的援助。前 Horthy政權的軍隊和警察曾有一 

部分跟隨希特勒的納粹分子逃往西德，這些殘餘分 

子事實上就是在西德接受訓練。這批前Horthy政 

權的暗殺隊，事先吕派在匈牙利，看見主人一發信 

號就起來以毫無忌憚的白色恐怖劫奪政權。只有寡 

廉鮮恥，抹殺良心的人，才會稱這些暗殺者爲自由 

戰士和”善良天使”。

一〇. 仇視匈牙利人民共和國的煽動宣傳，在 

這次匈牙利事件中有其罪惡的作用。大會已經知道， 

在這裏附近, 距聯合國會所兩步路，在四+六街和東 

河公路的轉角，就有一個從事顚覆活動的組織在那 

裏設有大本營；。這個組織是美國壟斷大集圑出資維 

持的，定名爲 ”爭取自由+ 字軍”。據這個組繼的職 

員最近報吿，該組織曾用特製氣球向東歐國家投下 

了雨億五千萬張傳單，這眞可以說是紙如雨下，上面 

郁印着仇恨和敵視的毒素。這種毒素是根據一個美 

國政府機關叫做心理作戰委員會的方子配製的。

一一. 根據敝國代表圑得到的正式情報，在一 

九五五年一月一日至一九五六年+ 月期內，烏克蘭 

領土上擊落了大約一，七七〇悃氣球，那些氣球都 

帶着決不能說沒有害處的刊物和傳單。

一二.烏克蘭人民憤怒地譴責美國對社會主義 

國家人民所幹的種種形式的顚覆活動。我們不能再 

容忍這種煽動宣傅。這種宣傳正在破壞各國人民之 

間的苴信，製造對和平的威脅。
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一三. 早在一九四七年，大會已在決議案一一 

〇 （二）內，譴 責 ”所有各種意圖或足以煽動及鼓 

勵任何和平之威脅、和平之破壞、及侵略行爲之宣 

傳，無論由何國主動”。可是自由歐洲之聲電臺，連 

同其他一些從事顚覆活動的組織> 不但違反聯合國 

的禁令,‘散佈仇恨和敵視各愛好和平國家人民的宣 

傳，並且負起大本營的任務，組織武装牽制行動，並 

招寡、訓練、遣派間牒和暗殺分子到社會主義國家 

裏去。

一四. 這個美國廣播電臺，自由歐洲之聲，實 

蹩上就是爭取自由十字軍袓織的一個附屬機構。它 

在籌備此次匈牙利反革命暴動中負有陰險的任務。

一五. 有幾位代表態度之虛僞和尖酸刻薄，眞 

可驚人。他們披了自由戰士、民主戰士、及人權保 

衞者的外衣，不惜對匈牙利事件的眞相，加以最無 

恥最惡毒的歪曲。這幾位先生利用匈牙利問題作政 

治資本，不僅嚴重千渉匈牙利的內政，還要誣蔑社 

會主義制度。可是這件工作，連在大會內替反蘇把 

戲做慣舞臺經理的錡輪老手Mr. Lodge,也顯然表 

示難以勝任。

一六. Mr. L od ge說馬克思主義業已失敗。同 

他辯論哲理是沒有意義的。我們只要說一句話就足 

够了：馬克思和列寧的遺教已使歐亜兩洲千千萬萬 

人民得到鼓勵，他們正在循着社會主義的方向改造 

世界。這個偉大的改造工作業已爲當代許多著名的 

政治人物所承認。印度尼西亜共和國總統蘇加諾先 

生曾很興奮的說：蘇聯、許多東歐國家及中國的工 

人和農民，爲了改善自己的命運，進行改革封建制 

度的工作，終於建立了社會主義國家，這是一件具 

有世界重要性的歷史大事。美國代表着手攻擊馬克 

思主義的那種自以爲是的態度,就是對於對馬克思 

主義一知半解的人，充其量也只能博取其一笑而已。

一七. 自從蘇聯立國以來，斟社會主義和社會 

主義國家的種種惡毒攻搫，就不斷發生。多年來帝 

國主義勢力一直在進行一種敵視和仇恨社會主義國 

家人民的蓮動。各位當記得，前德國領袖、義大利領 

袖、及在精神上和這兩人一脈相承的西班牙領袖都 

曾用過這種方法。最近西班牙代表用意惡毒的陳述， 

就提醒我們這一點。

一八. Mr.  Lodge也採用這個方法。這決不是 

湊巧的事。自從法西斯主義被攀潰以後，美國國內 

的有勢力集圑一直在培養對蘇聯的敵意。

一九. Mr. Ernest W eir是一位著名的匹灰堡

製造商。他在講到美蘇關係時所鞞的一番話不無理 

由。他說, 在過去+ 年的大部分時間內，繼續對蘇聯 

維持敵意是美國外交政策的主題，政府內外有勢力 

人士都在不斷宣揚這個主題。不幸美國和少數幾個 

其他國家的代表，把此種敵意帶進聯合國來，不顧 

憲章明文規定全體會員國應彼此以善鄰之道，如睦 

相處，並集中力量以維持國際和平及安全。現在大 

會被迫審議這個所謂匈牙利問題，這種仇視蓮動較 

前益發激烈了。

二〇 .美國統治階層滿口誹謗蘇職和人民民主 

國家，藉以掩飾他們無理干涉別國內政的行爲。這 

種干涉的事例不勝枚皋。只要讀一下今天的紐約時 

# 就够了。該報說，海地政府迫不樽已已對美國政 

府機關干涉海地內政的行爲提出抗議。

二一. 昨天和前天，有幾位發言代表以僞君子 

的態度斜他們所稱聯合國面臨着的嚴重危機，表示 

深切焦盧。可是，法國、秘魯、比利時等國的代表如 

果眞心關切聯合國內的危機，這個危機是很容易解 

決的，只要他們停止對所謂匈牙利問題大聲叫囂， 

只要他們表現誠意，對聯合國現在面臨的重要國際 

問題，設法尋求解決。

二二. 這些問題是什麼?就是在中東建立持久 

的和平，裁減軍備，禁止原子武器，滿足阿爾及利 

亜、賽普勒斯及西伊利安人民的民族願望。

二三.大會還應該以最仔細的態度, 調査美國 

齒社會主義國家和其他國家進行顚覆活動的全部機 

構。可是現在卻有人故意的叫大會把注意力集中在 

最近的匈牙利事件。這豈不是不過叫大會不要注意 

所負的主要使命，卽消除戰爭的威音和緩和國際緊 

張情勢？

二四. 最後，我要再聲明，烏克蘭政府認爲匈 

牙利事1 靑是匈牙利的內政，完全屬於匈牙利政府的 

管轄範圍。

二五.無論是美國代表圑發動提出的這個新決 

議草案，或我們對於匈牙利問題所進行的討論的任 

何部分，都對於匈牙利人民的利益，對國際合作的 

前途，或對改善國際情勢以便在各國人民之間建立 

持久和平的迫切需要，沒有一絲一毫的關係。烏克 

蘭代表圑堅決反對這個決議草案。
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二六.甸牙利人民共和國代表圑已決定退出大 

會本屆會。大會旣然允許旁人干涉匈牙利的內政，而 

許多發言不懷好意的代表又纏着匈牙利代表圑不 

捨，該代表團採取這個步驟實在是不得已的。我們 

不能允許聯合國的講壇被人利用來促進鼓吹”冷戰” 
者的利益。所以，大會必須採取步驟,確保全體代表 

圑都有正常的工作瑱境，並應開始對聯合國當前的 

重要問題進行建設性的審議。

二七. U  PE KIN (緬甸）: 每一次走到這個 

講壇上,+我都想到我是代表一個小國發言。緬甸政 

府謙遜地接受這個小國的名稱。敝國政府現在和今 

後都不會有任何對外的野心，我們只有和平願望及 

普遍的善意。敝國政府希望我們這種朌望全人類得 

到和平與繁榮的熱忱爲大家所共有。辆甸政府把聯 

合國視爲是個會議,在其中和大家一起表示意見，一 

菓之微，卻是構成多數意見的一部分。緬甸政府認 

爲多數意見是避免使界武力的唯一途徑。緬甸政府 

相信這條避免举力的- 徑也可以影響其他國家——  
我重說一遍：* 以影響其他國家—— 不論它是大國 

或小國。

二八.各位可知道兩千萬緬甸公民在當前這件 

事情上的要求是什麼?各位都知造，遇到有些重大 

的時刻，我們來不及徵詢這個意見。但是，以此次 

I t形來說y 我認爲我可代表全體緬甸人民說話。我 

知道我的意見是緬甸政府的意見。我重問一遍，緬 

甸在當前這件事情上的要求是什麼?稂簡單，緬甸 

爲匈牙利和全體匈牙利人民所主張的要求, 和緬甸 

自己的要求相同。緬甸要匈牙利脫離受統治,外國的 

統治；緬甸要匈牙利自享其成敗的結果,只要是匈牙 

利自己的成敗結果，緬甸要匈牙利和匈牙利的人民 

能享受運用理智的自由，不受外來的束縛。緬甸要 

匈牙利有自立自主的機會，不論它是小國、中等國 

家或大國。緬甸要匈牙利繼績做聯合國的會員國，但 

是要她自己同意，不論這個同意是什麼。

二九. 大國、小國都無權—— 雖然大國常常有 

力量—— 脅迫其他國家。這個原則载在聯合國憲章 

內。可是以此次匈牙利事件來說，我們目睹蘇聯一 

味脅迫甸牙利。替蘇聯辯護的人說蘇聯脅迫匈牙利 

是爲了替匈牙利保存共產主義。但是蘇聯無權做這 

件事—— 雖然事實很明白, 到今天爲止，蘇聯有這 

樣做的力量。

三〇 .假使法西斯主義果具得以在世界的任何 

地方復興，緬甸政府確將深覺焦盧。可是緬甸政府 

認爲蘇聯無權替匈牙利人民預料法西斯主義或任何 

其他主義會在匈牙利復興。國家雖小，匈牙利仍應 

可以自由行使自決權利，不受脅迫和阻撓。然而今 

天誰都不能否認蘇聯行使了不正當的干涉。

三一.那末緬甸在這種情形之下可以做些什麼 

事，應當做些什麼事？緬甸早已聲明反對和謎責任 

何形式的大國干涉：：一 我們稱之爲殖民地干涉。關 

於中東我們已如此聲明；關於中歐我們已如此聲 

明，今後任何時候，我們都將如此聲明。

三二.大會曾提議一個眞可說是最温和的步 

驟 , 要求讓秘書長和他的助理到匈牙利去視察。我們 

原來希望這一個步驟會獲得一致通過。在+二月二 

日那一個星期內，我們等着等着,滿以爲任何聯合國 

會員國一定隨時都樂於接待秘書長。一方面我們等 

待着，另一方面秘書長也吿訴我們〔第六〇八次會 

議〕說，匈牙利可能會在今後數天内擇一天接待他。

三三. 各位請想一下，二千萬緬甸國民聽說在 

這個緊急的關頭匈牙利不歡迎秘書長去，他們將作 

何感想？他們會心裏想，或許會說，有什觀事要遮遮 

蓋蓋的？ 一個問心無愧的會員國怎麼能拒絕邀請或 

拒絕接待秘書長?緬甸政府覺得非把這層意思表明 

不可，非對當事國家的强橫態度表示譴責不可。我 

們如此表明不是爲了貪圖任何便宜，不是爲了滿足 

自己的利益，也不是爲了要使任何國家爲難。我們 

如此表明，是爲了保持我們的自尊。我們正正當當 

等待匈牙利採取行動等待了那麼長久之後，現在非 

如此表明不可。說起匈牙利，要不是上帝保佑，我們 

也何嘗不能變成匈牙利。

三四. 有人說，要了解一件事情，非設身處地， 

生活在這件事情裏面不可。緬甸曾替匈牙利設身處 

地仔細推想。緬甸人民認爲匈牙利人民確確實實要 

求自主，要求自由，要求獨立，不要蘇聯或任何國 

家的脅迫。因爲我們有此信心，所以我們可以毫不 

猶豫擁護這個二十國決議草案〔A/3436/Rev.l and 
Add.l〕。

三五. 緬甸處理這個問題，竭力採取求其有積 

極貢獻的態度。第一步，大會已重申讓秘書長到布達 

佩斯去的要求，緬甸代表團希望這個要求會得到正 

面答復。我們並已要求大會考盧可否請秘書長也訪
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問莫斯科。這個提議载在緬甸參加提出的一個決議 

草案內〔A/3437〕, 亦载在錫蘭、印度及印度尼西亜 

對二十國決議草案提出的修正案內〔A/L.216〕。

三六.我們知道以往曾有幾次由秘書長出來與 

別人斡旋，結果極獲成功，其中有些人甚至本組織 

裏尙沒有代表。現在旣然牽涉到一個安全理事會理 

事，我們當然至少可以期望同樣的結果。我們希望 

蘇聯承認其在這件事情上所負的義務。我們希望匈 

牙利免遭進一步的流血和悲慘命運。這種情形不幸 

每一天都在加深。

三七. 我們好像是在隨波飄流，前面就是大禍。 

但望這種趨勢尙可及時制止, 否則本人想一想後果， 

眞是不寒而慄。

三八. Mr. SHAHA ( 尼.泊爾）：尼泊爾代表 

團接到秘書長提出的報吿書〔A/3435〕，得悉匈牙利 

代表圑提出定十二月十六日請秘書長往布達佩斯訪 

問的建議未獲該國政府批准，深感震駭。依敝代表 

圑的意見，秘書長一職是本組織所設的主要機關之 

一，一個本組織會員國竟然拒絕接待秘書長，這簡 

直是不可思議的事。依我們的意見，匈牙利當局這 

個行動是直接侮辱本組織。

三九.當匈牙利代表宣佈秘書長訪間的提議日 

期時，有些會員國對於匈牙利危機之解決，頓表樂 

觀，可是大會也許記得本人曾對這一點極表懷疑。我 

最好還是引一下十二月四日說的話：

"秘書長剛才宣布匈牙利代表已向其政府 

建議暫定十二月十六日爲秘書長訪布達佩斯 

的日期。我們歡迎這個聲明。但匈牙利當局是 

否接受一個代表的建議，尙在未知之數”。〔第 

六〇八次會議，第八十六段〕

我又說：

" 我們_ 望匈牙利代表圑的表示不至於是 

顧全面子的方法，目的只在阻撓大會辯論的趨 

勢”。〔同上，第八十七段〕

本人的疑慮已成爲事實，殊可遺慽。

四〇 .本人發覺匈牙利代表圑自昨天早晨起 

C第六一五次會議〕突然不在會場。我廳說該代表圑 

.撤退的理由是大多數代表圑對它採取不尊重的態 

度。要是多數代表圑對這個匈牙利代表圑的態度忽 

丨然轉硬，我想這是由於該代表圑向大會所提出的虛

僞保證。該代表圑退出本大會，證明它不尊重這個 

世界組織，將來終久是對它自己不利的。

四一. 自從大會審議匈牙利彳靑勢以來，尼泊爾 

代表圑的態度始終一致。我們已譴責蘇聯武裝干涉 

匈牙利內政的行爲。我們反對任何國家違背另一國 

人民的意志將軍隊駐在該國境內。蘇聯現正在使用 

武力恢復秩序並維持其傀儡政府；匈牙利已宣佈戒 

嚴 ；匈牙利人民選擇自己政府的權利遭受剝奪；匈 

牙利人民離鄕背井向外國逃亡；這些事都確實證明 

匈牙利境內的情勢更是惡化。

四二. 尼泊爾代表團曾以客觀中立的態度，傾 

聽蘇聯政府及其友邦爲辯護蘇聯在匈牙利的行爲提 

出的種種理由。其中的主要一點似乎是說，此次匈牙 

利境內的騷動，策劃者是美國之音廣播電臺和自由 

歐洲呼聲廣播電臺，執行者是潛伏在匈牙利境內與 

其他國家暗通聲氣的法西斯分子和反動分，子。果眞 

如此，聯合國觀察員的調查適可向全世界澄淸匈牙 

利當局的態度，何以該當局竟不許聯合國觀察員進 

入匈牙利？

四三. 不接受聯合’國觀察員的另一理由是國內 

f 轄權。但是，以本案來說，人人都知道，在蘇芯 

士用刺刀逼走N a g y 政府，代 以 K adar政權之 

時，N a g y 政府曾呼顧聯合國對蘇聯施加壓力，促 

蘇聯將軍隊撤出匈牙利。因此，關於蘇聯在匈牙利 

的行動所提出的所謂國內管轄權的理由，早經大會 

駿斥了。當今的匈牙利當局旣然曾經接受蘇聯軍隊 

的干渉，怎能說接受聯合國觀察員不啻是破壞國家 

主權？

四四. 所謂根據華沙條約蘇聯有權在匈牙利駐 

紮軍隊一說是不成理由的，因爲聯合國去年准許匈 

牙利入, 就是以匈牙利有完整的政治主權爲前提， 

故蘇聯- 任何其他國家都無權違背匈牙利的意志在 

該國境內駐紮軍隊，限制其政治及國家主權。卽連 

華沙條約，也保障匈牙利人民有自由可以選擇自己 

所希望的政府。

四五. 蘇聯代表爲辯護蘇聯在匈牙利的干涉， 

一再說此項干涉是爲了加强匈牙利國內的民主制 

度 ,免被反動分子和法西斯分子的罪惡陰謀所破壞。 

我本人就不能了解何以把一切政治上反對派指爲法 

西斯分子及反動分子加以殘酷的鎭壓就可以鞏固民 

主制度。蘇聯爲鎭壓匈牙利人民爭取自由的起事所 

採用的方法，本身就確實是法西斯性質的。
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四六. 本人要問一問下列幾個問題：外國軍隊 

接管另一國家的執行法律的權力，藉以維持其傀儡

'政府的政權，這是不是法西斯主義？ 一個政府以死 

刑及押解出境爲威脅，維護其所謂個人爲國家而存 

在而非國家爲個人而存在的學說，這是不是法西斯 

主義？ 一個政府不去詢問反對者，不予以說明態度 

的機會，不寛恕人民，反而一味大批殘殺反對者，押 

解人民出境，這是不是法西斯主義？不論有什麼寃 

曲，不論對付反對者的理由如何充分，任何國家者15 
不應對聯合國觀察員關緊大門。倘使這個政府的行 

動是有理由的，那就更應當准許聯合國觀察員入境。 

本人要指陳：沒有正義決無自由可言，視公共輿論 

如糞土不僅是殘暴並且是澈底腐敗的表現。

四七.本人深恐大會的決議案不但沒有阻止匈 

牙利境內的暴行，反而使蘇聯政府及其在匈牙利的 

爪牙採取報復及洩憤行動。蘇聯在匈牙利的行動,已 

受到全世界的譴責，並已惹起全人類道義的憤慨。 

當此時機，我們這個世界組織亦應當對這種行動提 

出正義的宣剕，並應正式譴責蘇聯對匈牙利的干涉 

爲破壞聯合國憲章.宗旨與原則的行動。

四八.在埃及問題上堅決要求聯合王國和法蘭 

西遵守大會決議案甚至ip：必要時不惜使用武力的那 

幾個國家，對於當前這個問題竟自己就藐視大會的 

決議和建議，實可浩嘆。這幾個國家始終漠視大會 

決議案的態度, 是直接侮辱聯合國，眞正動搖本組 

織的基礎和前途。偷使會員國家，特別是軍事上强 

有力的那些國家，開始忽視本組織的願望和決議，那 

末在國際關係方面世界必定又將走進動盪混亂的時 

代，不久聯合國就將喪失作用。

四九. 本人覺得要描述當前情勢，說明我們的 

感想，最好的辦法莫過於引述塞拉西皇帝當年在國 

際聯合會存亡絕續的時候所說的感人肺腑的話。現 

在雖然事過境遷，這些話仍鍵鏘的縈迴在我們脳際：

"全世界千千萬萬男女今天都在密切注意 

國際聯合會的辯論。他們知道國際聯合會生死 

存亡就決定在這個悲慘的時候。負責保陣尊重 

國際正義原則的國際聯合會，是不是將用自己 

的手,撕毁構成國聯唯一存在原因的盟約而結 

束自己的生命?這個爲了_徵以法治維持和平 

而在不久以前建立的堂皇機構，是不是從此以 

後將變成一個崇拜武力的祭壇，變成一個販賣 

民族獨立的市場，變成一個埋葬國際道義的墳 

墓 ？

"我要問一問曾應允幫助阿比西尼亜人抵

抗侵略者的五+ 二個國家：他們現在願意替阿

比西尼亜做些什、麼事？ ’’

以匈牙利情勢來說，我想匈牙利人民大可提出同樣 

的問題。塞拉西皇帝又說：

" 木國前曾允許給予小國集體安全的保

障,而這種集體安全也就是關鍵所在,決定他們

是否會有一天遭受阿比西尼亜的命運。我要問

一問這些大國：你們預備探取什麼措施？ ”

五〇. 依我的意見，除了時間不同外，這些話 

的肉容到今天沒有改變。卽在當前情形之下，這些 

話織們仍極有意義。

五一.我們覺得大會當前的二十國決議草案 

CA/3436/Rev.l and Add.l〕與尼泊爾代表團對匈 

牙利情勢一貫採取的態度頗相符合;我們可以投票 

贊成這個草案。

五二.關於我們這一個地區五個哥侖坡會議國 

家中的四個所提出的決議草案〔A/3437：, 尼泊爾 

代表圑亦將投禀贊助，因爲依本代表圑的意見，這個 

草案除了注重若干細節以外，在甚本內容上同二+  
國決議草案並無多大出入。大會已把當前僵局的罪 

過和責任置在蘇聯身上，如果秘書長訪問莫斯科對 

於打開當前僵局可有貢獻，我們覺得並沒有什麼害 

處。

五三.大會以往曾通過決議要求同匈牙利接境 

的國家接待聯合國觀察員或秘書長，可是其中若干 

政府拒絕遵辦。當前這個請秘書長往莫斯科一行的 

提案，可能得到蘇聯當局的接受,因此或將使匈牙 

利等其他國家改變態度，亦未可知。

苴四. . 另外還有一侗奥地利決議草案〔A / 
3441〕,主張請秘書長蓮用私人力量及一切可用的辦 

法，替匈牙利人民主持公道。

五五. 所有這三個決議草案，目的都是解決匈

牙利危機，可是採取的方法不同-------- 個是直敍並

確認事實, 一個採取和緩及合作的態度，一個派秘書 

長擔任一項特殊的外交使命。我們對這三件決議案 

將一槪投票贊成，因爲說老實話,我們不知道其中那 

一個方法將來會對當前這種問題奏效。我們堅決認 

爲凡可和平解決當前危機的方法，都應採用。

午前十一時四十分散會


